

■冊子に関する意見の反映概要

1	第2回委員会以降の意見概要	意見の反映状況	頁
私たちの住む街の不思議	1-1. 六甲山地に抱かれた街		
	<ul style="list-style-type: none"> 「私たちの街」、「私たちの住む街」表現の統一。(宮田委員長) 	<ul style="list-style-type: none"> 次の区分で使い分け 私たちの街⇒神戸市 私たちの住む街⇒有馬川地域 	1-1
	<ul style="list-style-type: none"> 本文中に記載されている山について図示。(宮田委員長) 図中の山名について、複数あって混乱を招くため主要なものに絞る。(神野委員) 山の名称については黒字→黄色。(稲垣委員) 	<ul style="list-style-type: none"> 主要なものに絞り図へ記載。ただし、文字が重なる場合は次頁等の図へ記載 	全体
	<p>「一千万ドルの夜景」という表現があるが、その理由も記載してはどうか。(水野委員)</p>	<ul style="list-style-type: none"> 由来を本文に加筆 	1-1
	<ul style="list-style-type: none"> 落葉山に関する記述で、「白髪の老人が投げた木の葉をたどった」ではなく「白髪の老人からもらった椰(なぎ)の葉を仁西上人が投げた」である。(水野委員) 	<ul style="list-style-type: none"> 文章を変更 仁西上人がこの山で白髪の老人からもらったナギの葉を投げ、それをたどって温泉を発見した 	1-3
	<ul style="list-style-type: none"> 「湯槽谷山・灰形山・落葉山」も有馬三山と呼ばれている。併せて記載してほしい。(香西委員) 	<ul style="list-style-type: none"> 「湯槽谷山・灰形山・落葉山」の有馬三山について加筆 	1-3
	<ul style="list-style-type: none"> 2億年を帯グラフで表現した図の修正。横に伸ばすなどして現代付近を見やすく。(稲垣委員) 	<ul style="list-style-type: none"> 図を修正 	1-4
	<ul style="list-style-type: none"> 模式断面図の凡例修正、神戸層群の分類はかたい地層。(宮田委員長) 「岩石」→「かたい地層・岩石」 「地面の動き」→「大地の動き」(宮田委員長) 	<ul style="list-style-type: none"> 図の凡例を修正 文言の訂正及び統一 	1-9 全体
	1-2. 神秘を語る断層や地形		
	<ul style="list-style-type: none"> 有馬一高槻断層帯の露頭の写真について、影が映っているためわかりにくくなっている。最終的には差替えて頂きたい。(宮田委員長) 	<ul style="list-style-type: none"> 写真を差替え 	1-16
	1-3. 街にうるおいをもたらす有馬川		
	<ul style="list-style-type: none"> 有馬川の流れと六甲川の流れを示した図について、それぞれ方位が異なっており混乱を招くため、図の方位を統一する。(稲垣委員) 昔の六甲川の流れについて、もう少し上流へ延長していた。(藤井委員) 	<ul style="list-style-type: none"> 図を修正 	1-23

2 私たちの住む街の素晴らしさ	第2回委員会以降の意見概要	意見の反映状況	頁
	2-1. 六甲山地の豊かな自然の恵み		
<ul style="list-style-type: none"> 掲載されている写真について、逆さになっているものがあるため確認いただきたい。 掲載されている植物のほか、ヤブツバキ、ミヤコザサ、ササユリも特徴的である。(水野委員) 	<ul style="list-style-type: none"> 写真及び掲載植物を変更 	2-3、2-4	
<ul style="list-style-type: none"> 有馬山植物一班の写真について、シワのとれた明るい写真に差替えてほしい。(藤井委員) その際、スケールがわかるように配慮すること。また、掲載にあたっては、植物が見える大きさとしてほしい。(宮田委員長) 	<ul style="list-style-type: none"> 写真の変更 	2-5	
<ul style="list-style-type: none"> 「三大名泉」や「日本三名泉」と表現されているが、どちらかに統一すべきではないか。 有馬温泉の記述について、「両者に名を連ねていません」という表現に変更してはどうか。 有馬温泉の泉質について、多くの成分が含まれていることが世界的にも珍しいため、もう少し記述してほしい。(水野委員) 有馬温泉が高温である仕組みが新聞で公表されており、反映してほしい。(藤木委員) 	<ul style="list-style-type: none"> 「日本三名泉」へ統一 指摘通り訂正 P2-11 に有馬温泉の成分の特徴を加筆 新聞記事を参考に反映 	2-11、2-12	
2-2. 私たちの街の暮らしの歴史			
<ul style="list-style-type: none"> 歴史・文化については年表に示してもよいのではないか。(宮田委員長) 	<ul style="list-style-type: none"> 年表を追加 	2-35	
2-3. 私たちの街の祭りや地域の活動			
<ul style="list-style-type: none"> 入初式に関する記述について、敬語表現が混ざっており小学生向けには適していないため検討を行う必要がある。(稲垣委員) 入初式の写真について、適切な写真があるため提供を行う。(藤木委員) 	<ul style="list-style-type: none"> 内容全体を再考 写真を差替え 	2-38	

3 私たちの住む街の安全を考える	第2回委員会以降の意見概要	意見の反映状況	頁
	3-1. 時に脅威となる六甲山地		
<ul style="list-style-type: none"> 「山が崩れたり、市街地が浸水し・・・」の表現は、「山が崩れたり、市街地が浸水したりして・・・」に変更する。(稲垣委員) 	<ul style="list-style-type: none"> 表現を変更。 	3-2	
<ul style="list-style-type: none"> 昭和13年と昭和42年の水害を比較している記述箇所について、「災害対策(砂防事業)が進んだことによって被害が軽減された」という趣旨が伝わるよう内容を再考する。(稲垣委員) 	<ul style="list-style-type: none"> 南側と北側の災害の紹介のバランスを図る考えから、P3-2～P3-4の構成を変更。これに伴い、指摘の対象自体の文章全体を変更 	3-3	
<ul style="list-style-type: none"> 集中豪雨に関する写真について、都賀川の平常時の写真に差替え。(稲垣委員) 	<ul style="list-style-type: none"> 平常時の写真を追加 	3-9	